

«Las cifras económicas son mejores de lo que nadie hubiera aventurado»

La subdirectora de ABC Yolanda Gómez imparte una conferencia en las Jornadas de Periodismo del vallisoletano Colegio Mayor Peñafiel.

12/05/2016

Artículo en ABC (Valladolid)

La subdirectora de ABC Yolanda Gómez protagonizó ayer las **Jornadas de Periodismo del vallisoletano Colegio Mayor Peñafiel**, donde impartió una conferencia bajo el título «Inestabilidad política y recuperación económica». En un ambiente distendido y ante un numeroso grupo de estudiantes, Gómez comenzó su exposición reconociendo que hasta que empezó la crisis económica, «los periodistas económicos éramos bichos raros», pero a partir de entonces hubo que hacer «un esfuerzo por traducir la economía», con el resultado de que términos como la prima de riesgo o las empresas del IBEX se han convertido en cotidianos.

La periodista hizo después un relato de los acontecimientos más importantes de los últimos años, como la **situación crítica de la España de 2010** que llevó al entonces

presidente José Luis Rodríguez Zapatero a realizar importantes recortes para evitar que España fuese intervenida, o el rescate a la banca de 2012. Aquel verano fue complicadísimo, según recordó, porque a pesar de las drásticas medidas tomadas por el Gobierno de Rajoy seguía sin haber resultados y **la prima de riesgo continuaba subiendo**. Por eso, no deja de sorprender que en mayo de 2016 España haya conseguido reducir el déficit del nueve al cinco por ciento, crecer un 3,4 por ciento y crear empleo. «Se ha conseguido crecer y crear empleo, pero a costa de muchos sacrificios y de enfadar a mucha gente» hasta alcanzar «unas cifras que son mejores de lo que hubiera aventurado cualquier economista» y que, a su juicio, han sido fruto de «una mezcla de las reformas y del entorno internacional que ha favorecido a España» como «la bajada del precio del petróleo o la

compra de deuda pública por parte del BCE».

Una vez llegados a este punto, según Yolanda Gómez, España se encuentra con una situación política -tras las elecciones generales del 20 de diciembre y la incapacidad de los partidos para llegar a un acuerdo que permita formar gobierno- **caracterizada por la incertidumbre** que, curiosamente, «está afectando menos de lo que se esperaba» con datos de crecimiento superiores a lo previsible, si bien es cierto que «**se nota cierta desaceleración** en los inversores internacionales, que están esperando». Y lo peor, a su juicio, es que «a medio y largo plazo la incertidumbre se notará», entre otras cosas porque aún queda mucho por hacer, desde continuar con la reducción del déficit hasta reformar el sistema de financiación autonómica y el de pensiones,

pasando por adaptar el modelo que permita el sostenimiento del estado de bienestar «porque si no creas riqueza y empleo no puedes repartir».

Montse Serrador

ABC

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/colegio-mayor-
peñafiel-jornadas-periodismo/](https://opusdei.org/es-es/article/colegio-mayor-peñafiel-jornadas-periodismo/)
(22/01/2026)